
广州好莱客创意家居股份有限公司 

2022 年半年度业绩说明会召开情况 

 广州好莱客创意家居股份有限公司（以下简称“公司”）于 2022 年 8 月 19

日 14:00-15:00 在全景网“投资者关系互动平台”以网络文字互动的方式召开

“2022 年半年度业绩说明会”。公司董事长兼总经理沈汉标先生，独立董事李

胜兰女士、独立董事袁英红女士，财务总监宋华军先生，董事会秘书甘国强先生

出席了本次业绩说明会。具体内容请详见全景网“投资者关系互动平台”（网址：

https://ir.p5w.net/c/603898）。 

公司以文字形式回答了网络端投资者的提问，相关问题及回复情况如下： 

1、请问湖北千川去年计提的坏帐今年应该充回吗？ 

回复：根据会计准则规定，湖北千川去年计提的坏账准备，截至 2022 年 6

月 30 日收回的部分有冲回，未收回的部分不冲回。自 2022 年 7 月 1 日起，湖北

千川已不纳入本公司合并报表范围，感谢您对公司的关注。 

 

2、请问这次购买的汉川基地项目，跟定制家居制造基地是一个地方吗，原

来好像已经建成投产了吧，这次投资几亿？ 

回复：您好，湖北好莱客今年取得的国有建设用地使用权主要用于实施建设

好莱客（湖北）定制家居工业 4.0 制造基地项目第二期，有助于完善公司的战略

布局和产能布局，促进产能分布的持续优化。 

 

3、定制家居服务链条较长，公司是如何做到为消费者提供最优质服务的？ 

回复：你好，定制家居服务链比较长，公司一直在大师设计/大师品质/大师

服务三个方面为消费者提供优质体验和服务；通过门店模拟户型展陈、3D 设计

效果图 AR/VR 应用、大师无忧安装交付服务等多方面给消费者提供优质服务，

谢谢你的关注。 

 

4、公司大家居有什么规划？ 

回复：你好，公司一直践行大家居战略，通过品牌和渠道一体化为消费者提



供橱衣木+宅配的全案设计和交付，目前公司所有渠道门店都具备大家居的销售

和设计、交付的能力，未来也将继续深化大家居战略，提高橱柜和木门、宅配、

门窗的销售比例，为客户提供更加完整的一站式服务，谢谢你的关注。 

 

5、随着存量房时代的来临，定制家居行业整体增长进一步减速，行业竞争

也愈发激烈，请问公司有哪些自身的优势？ 

回复：您好，好莱客作为定制家居行业的领军品牌之一，品牌设立已有 20

年，拥有相当的知名度和影响力，是国内少数拥有商标全类保护的定制品牌之一；

公司拥有相对完整的渠道体系以及成熟的经销渠道沉淀，在全国形成多基地布局，

具备行业领先水平的智能制造能力；公司推行健康环保的原态 IP 已经十年，从

“基材甲醛零添加”到“原态净醛”再到“实木多层板”，已形成专属的原态环保文化。 

 

6、请问公司今年是否会持续与各合作品牌开发联名产品，用以丰富产品矩

阵？ 

回复：您好，公司今年将继续与各合作品牌开发联名产品，为大家居战略的

贯彻实施保驾护航。 

 

7、请问公司在零售渠道及品牌建设方面都有哪些布局？ 

回复：您好，在零售渠道方面，公司一方面通过持续推动城市运营平台模式，

积极下沉无人区，深耕传统经销商渠道；一方面深化拎包、个性化家装、艺术整

装、新零售、外贸等新渠道的布局；在品牌建设方面，公司提出“原态生活潮我

看”的品牌主张，以“潮”为外衣，融入“原态”理念，以“有故事的生活方式”打动消

费者，公司持续在央广覆盖及影响力较大、收听前三的中国之声和音乐之声进行

投放，同时以综艺影视植入等多种方式增强品牌曝光度。 

 

8、请问公司业绩几时能增长？持有几年了，巨亏中。 

回复：您好，二级市场股价受多重因素影响而产生波动，敬请广大投资者从

长期投资价值出发，理性投资。公司将一如既往深耕主业，扎实稳健经营，以提

升经营业绩和市场价值，为股东创造更多的投资回报。 

 



9、请问公司是否有精装修方面的业务？ 

回复：您好，公司通过与各大房地产商合作开展精装修方面的大宗业务，目

前明确了以央企、国企为核心，以优质民营企业为辅的客户结构，在夯实规模的

基础上持续优化客户结构，降低合作风险。感谢您对公司的关注。 

 

10、贵公司新近有哪些项目或产品，或技术研发值得期待？ 

回复：您好，公司今年重磅推出“原态 G6”板材，将基材升级为实木多层板，

完成了从“基材甲醛零添加”到“原态净醛”再到“零醛添加实木多层板”的递进式

升级；公司以“未莱厨房”的概念推出不锈钢橱柜系列产品，持续与各合作品牌开

发联名产品，丰富产品矩阵；公司瞄准家装后市场的旧改局改细分领域推出“呼

呼莱装”新品牌，重新构建年轻人的家居消费场景，“呼呼莱装”创新性地融合了

潮饮、潮居、潮店的多元化业态。 

 

11、请问千川剥离后，木门业务如何继续？后续是否有相应的计划？ 

回复：你好，木门作为好莱客公司的战略新品类，是公司大家居的重要产品

组成，在千川并购前后公司都有自己独立的研发设计和生产，未来木门在零售和

工程两端都会持续发力，并且通过门墙一体化的设计来更好的推动发展和销售提

升，感谢你的关注。 

 

12、今年上半年国内疫情多发散发，请问对公司的影响有多大？后疫情时代

下公司的经营环境会如何？ 

回复：您好，今年上半年，国际环境复杂严峻，国内疫情多发散发，二季度

受疫情反复扰动及严格管控的影响，公司经营受到一定冲击。除橱柜产品同比增

长 25.38%外，公司其余品类产品增速受二季度疫情影响均同比有所下滑。后疫

情时代下经营环境存在诸多不确定性，对定制家居企业的发展提出了新的挑战，

公司将贯彻既定发展战略，持续聚焦“新原态+大家居”核心战略，提升经营业绩

和市场价值，为股东创造更多的投资回报。 

 

13、对于 2022 全年，后续应收账款是否还存在减值风险？ 



回复：您好，湖北千川自 2022 年 7 月 1 日起不再纳入合并报表范围，好莱

客自身开展的工程大宗业务中，除与恒大存在极小金额（2021 年已提减值）的应

收款项外，截至目前其他工程客户回款均正常，我们会根据会计准则进行判断是

否减值，感谢您对公司的关注。 

 

14、公司使用的板材情况? 

回复：您好，自 2012 年公司首张原态板面世至今，原态系列产品历经 10 年

7 次迭代升级，由原态 1.0 进阶到原态 6.0，已形成“原态板”、“原态净醛竹板”、

“原态 G6”三重梯度的系列产品，从“基材甲醛零添加”到“原态净醛”再到“实木多

层板”，一步步实现了从板材环保到空间环保的升级，为不同需求的消费者提供

多样化选择，共同为消费者打造原态健康潮家。 

 

15、请问公司是否有进行多产品线的布局？哪些方面具有行业新特色？ 

回复：你好，好莱客秉承大师设计，在产品风格上一直不断引领，凸显好莱

客品牌“潮”的时尚属性；在产品环保性上，好莱客在行业率先推出无醛技术引领

行业无醛升级，同时推出净醛技术和性能更好的净醛竹板和 G6 实木板材，不断

推陈出新保持产品领先，推动行业发展，谢谢你的关注。 

 

16、公司是致力于为消费者提供全屋整体解决方案的家居定制企业，能否介

绍下未来三年的行业前景？ 

回复：公司一直坚持原态+大家居战略，为消费者提供一体化的服务，并且

在产品风格上不断提高时尚和潮流引领，让品牌更加年轻化，坚持原态环保的机

制追求；随着公司的产品和服务的提升，未来三年消费代际转移、存量房的市场

兴起，公司竞争优势将会更加凸显，我们继续打造品牌，占领品质消费客户的心

智，让好莱客成为品质客户的首选，通过市场占有率，谢谢你的关注。 

 

17、请问近些年的消费场景多元化和消费行为碎片化，对家居卖场、实体门

店是否造成较大冲击？ 

回复：您好，消费场景多元化和消费行为碎片化在持续，各类前置流量入口



（家装、精装、整装、社群营销、小区获客、互联网获客等）对家居卖场、实体

门店造成较大冲击。公司将在深耕传统经销商渠道的同时，深化拎包、个性化家

装、艺术整装、新零售、外贸等新渠道的布局。持续打磨管理中台，缩短全渠道

终端职能链，推动终端轻量化转型。 

 

18、针对存量房市场有什么规划吗？ 

回复：您好，公司瞄准家装后市场的旧改局改细分领域推出“呼呼莱装”新品

牌，重新构建年轻人的家居消费场景，“呼呼莱装”创新性地融合了潮饮、潮居、

潮店的多元化业态，不仅能给消费者带来生活空间轻改造的灵感和一站式解决方

案，更实现了消费+体验+社交的多重需求融合。 

 

19、今年是公司推行健康环保的原态 IP 第十年，能否介绍下公司在环保方

面的成果？ 

回复：您好，今年是公司推行健康环保的原态 IP 第十年，公司取得如下主

要成果：1、从首张原态板面世到原态 G6 实木多层板推出；2、从北京新阳光公

益基金会成立到第 10 间病房学校建成；3、从首次发起世界无醛日到如今第八届

历经 8 年，成功引发全民关注。公司不断巩固“原态”的健康环保 IP，形成好莱客

的专属环保“原态文化”。 

 

20、请问公司今年都与哪些综艺影视有合作，效果如何？ 

回复：您好，今年公司进一步加强与综艺影视的合作，不仅参与东方卫视《梦

想改造家》暖心公益改造、携手《冠军的新家》持续为多个冠军家庭定制专属潮

家，还植入《追爱家族》《亲爱的小孩》等热门电视剧，通过潮剧场景植入输出

品牌主张。 

 

21、你好，想问下贵公司有多少海外业务呢？占比多少 

回复：您好，公司自去年开展海外业务，目前处于起步阶段，谢谢！ 

 

22、随着主力消费群体正在发生代际转移，公司是否有针对年轻人这个群体



进行重要战略布局？ 

回复：您好，自 2020 年起，公司制定潮牌战略，关注新消费群体，提出“原

态生活潮我看”的品牌主张，通过跨界联合、超空间、潮玩等设计元素的引入，

结合潮玩元素推出二次元形象代言人 Homie，打造潮牌、潮品、潮店，触达年轻

客群圈层。 

 

23、2022 年上半年，在大家居战略的推动下，公司大家居订单情况如何，

能否介绍下？ 

回复：您好，今年上半年，在大家居战略的推动下，公司大家居订单占比稳

步提升，橱柜产品、木门产品在营业收入中的比重持续提升，大家居战略成效显

著。 

 

24、请问公司在海外经营的业绩如何，都有重点推出哪些主打产品？ 

回复：您好，公司海外业务处于起步阶段，重点推出衣橱木等大家居产品，

谢谢！ 

 

25、持续的创新和设计力是企业发展的核心要素，请问公司在创新和研发方

面做的如何？ 

回复：你好，好莱客公司一直强调设计领先和大师设计，我们通过公司不断

加大研发的投入以及和国内外的设计机构合作，不断提高产品设计水平；同时我

们也通过公司和新浪家居发起的“原态”设计师俱乐部，集结全国优秀知名设计师

进行巡回活动，提高终端设计师能力，为消费者提供更好的设计方案；另外也通

过和国内高校开展产学研合作，攻克行业存在的技术壁垒，为持续的产品升级做

好底层基础保障，谢谢你的关注。 

 

26、公司今年打造的大家居战略成效是否显著，有哪些突出的特点？ 

回复：您好，在大家居战略的推动下，公司大家居订单占比稳步提升，橱柜

产品、木门产品在营业收入中的比重持续提升。 

 



27、公司在全国拥有超过 1700 家经销商、超过 2100 家经销商门店，明年是

否还有继续扩大的趋势？ 

回复：您好，公司将结合市场情况及公司经营发展战略，持续推动城市运营

平台模式，积极下沉无人区，深耕传统经销商渠道。 

 

28、零售业务渠道发展？ 

回复：您好，零售业务作为公司核心渠道，公司在零售渠道及品牌建设方面

继续完善布局，一方面通过持续推动城市运营平台模式，积极下沉无人区，深耕

传统经销商渠道；一方面深化拎包、个性化家装、艺术整装、新零售、外贸等新

渠道的布局。公司持续打磨管理中台，缩短全渠道终端职能链，推动终端轻量化

转型。 

 

29、从 22 年上半年数据看，公司主业是下滑的，但是买地，投置业公司，

在大手笔花钱。希望大股东还是专注在自己的主营业务上，房地产是高风险行业，

慎入。 

回复：你好，感谢你的宝贵意见；公司一直聚焦主业经营，没有进入房地产

领域；置业公司是解决未来办公场地和人才吸引，为公司提供稳定且良好的办公

环境，能够有效解决公司、子公司、下属分支机构办公场所分散、紧缺的现状，

通过集中办公提升整体管理效率；同时满足公司未来产业研发、销售、电子商务、

智能展厅的场地需求，谢谢你的关注。 


